

ANUNCIOS

PAGO ANTICIPADO

Anuncios: 5 cts. de peseta línea en la 4.^a plana, 25 en la 3.^a y 50 en la 1.^a—Esquelas mortuorias: 4 pesetas cada insercion de una en la 4.^a plana, 10 en la 3.^a y 25 en la primera = Comunicados, desde 1 á 25 pesetas línea, á juicio del Director. A los Sres. suscritores se les dará la rebaja de un 25 p^o de los precios de al anterior tarifa.

Número suelto 10 céntimos.
Atrasado 25 "

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

SUSCRICIONES

PAGO ANTICIPADO

Se suscribe en Alcoy en la Ad. periódico, San Mateo, 44, donde se la correspondencia.

La suscripcion costará:
En Alcoy un mes 1'50 peseta
En la Península, trimestre. 5'25 "
En Ultramar, id. 8 "
En el Extranjero, id. 10 "

Número suelto 10 céntimos.
Atrasado 25 "

Año X

REDACCION,
CALLE DE SAN MATEO, 44.

ALCOY, Sábado 24 de Diciembre de 1887.

ADMINISTRACION,
CALLE DE SAN MATEO, 44.

Núm. 2,976

VINO RANCIO Ó FONDILLON

Se ha recibido una buena partida de lo más superior y se recomienda para postres y para mezclar con otros vinos, á las personas que quieren tener cosa buena.

FUENTE DEL ORO-CASA IGUAL.

ALTAR.

A propósito para Oratorio, Ermita ó Capilla se vende un Altar casi nuevo y barato. Puede verse en el taller de Escultura de D. José Carbonell, calle del Carmen.

AVISO INTERESANTE

FIJARSE BIEN

TIENDA DE CAMILO PEÑA, S. LORENZO 2

Se ha recibido una grande partida del verdadero queso de flandes, el que se ha puesto en venta á cinco reales el medio kilo en bo a ent-ra; y á seis reales queso gruyere.

PARA GIMNASIO.

Se vende una magnífica escalera oblicua. Se dará muy barata. Informes en esta Administracion.

ALCOY, 24 DE DICIEMBRE DE 1887.

Don Carlos Navarro y Rodrigo.

Entre los escasos departamentos ministeriales donde no se hace sentir la atmósfera de esterilidad que parece envolver la mayor parte de la actual situacion política, está en primer término el ministerio de Fomento. Excepcion tal se debe sin duda alguna, y así lo reconoce la prensa toda en quien la pasion no ha secado el sentimiento de justicia, á la buena voluntad y al celo inteligente desplegados por el señor Navarro y Rodrigo.

Las últimas disposiciones tomadas por este señor han producido una grata impresion en la opinion pública, pronta siempre á agradecer cuanto desde el gobierno se haga en pró de los intereses generales de la nacion, por encima, y á despecho de los intereses personales y de partido. No son por desgracia muy frecuentes ocasiones tales. Por lo mismo, hay que aprovecharlas para estímulo de quien se siente animado de buena voluntad, y aun de aquellos otros á los cuales, incierdas del pensamiento, debilidades del carácter, apego sobrado á particulares compromisos, retraen de toda fecundia, si penosa iniciativa, y los llevan por los carriles de la rutina, donde todo vicio aumenta con el tiempo y se gasta y se pierde todo

FOLLEIN DE EL SERPIS (15)

ROB-ROY

POR

SIR WALTER SCOTT.

te, cuando al amanecer me despertaron con sobresalto los ruidosos sonidos de la trompa de caza. En un instante estuve en pie, hice en-sillar mi caballo, y corrí al patio donde se hallaban ya prontos los perros y los caballos. Tal vez no esperaba mi tío un diestrísimo cazador en la persona de su sobrino, que habia vejetado toda su juventud en las aulas ó en el bufete; sorprendióse de verme, y pareció que no me acogia con la misma cordialidad que la víspera.—¿Ya estás aquí, muchacho? La juventud es temeraria, pero anda con cuidado.

A mi entender, hay pocos jóvenes, y estos pocos son moralistas muy austeros, á quienes no agrada más que les afeasen alguna lijera faltilla, que no que pusiesen en duda su habilidad para montar á caballo. Como no me faltaba á mi destreza ni valor en este ejercicio, picóme la observacion de mi tío, y rogué que suspendiese su juicio hasta despues de la caza.

—No es eso, muchacho; eres buen caballe-

bien. Es hora ya de que se vaya determinando en nuestro país un verdadero trabajo de seleccion, mediante el cual, los personajes políticos que muestren verdaderas condiciones de hombres de gobierno queden para el mismo, y las nulidades encumbradas por causas irracionales vuelvan al olvido, de donde nunca debieron salir.

D. Carlos Navarro y Rodrigo, nació en Alicante en 1833. El mismo ha dicho con noble sencillez en uno de sus últimos libros, cuál fué su origen.

“Nacido en humilde esfera, hijo del pueblo, apenas si pude de muy niño dedicarme á otra cosa que ayudar á mi necesitada familia; y á los diez y ocho años, sin titulo alguno académico, sin haber seguido carrera alguna, como las mariposas se precipitan á la luz que las abrasa, ó como los árboles, para crecer, buscan el sol que los vivifica, me trasladé á este Madrid, tan hospitalario, despues de todo, para los que venimos desde el fondo de una provincia á hacer nuestro camino en el mundo trabajando honradamente. Escribiénte, corrector de pruebas, periodista, yo tengo que bendecir á la prensa que me dió alguna notoriedad para llegar, todavía joven, á aquella posicion que es la consagracion oficial de merecimientos que se contraen en servicio del Estado y dentro de un partido: la posicion de ministro; y puedo asegurar á la faz de mis contemporáneos, en este Madrid en que todos nos conocemos y en que todos nos hacemos recíprocamente justicia en privado, aun en los mismos momentos en que públicamente nos destruamos por alguna cuestion política, que llegué por el camino del trabajo, de la perseverancia, de la dignidad, de la consecuencia.”

Es un hecho singular este de que en la generacion, que entra en la vida cuando albo-reaba el periodo definitivamente constitucional de nuestra historia, los individuos que habian de ser eminencias de aquella generacion, no provenian de las capas superiores de la sociedad, sino de las inferiores de las clases medias, cuando no del pueblo mismo. Acaso este hecho haya influido poderosamente en la facilidad con que la democracia ha penetrado en la sociedad española; ya por el empuje que algunos de aquellos le comunicaron; ya por las ocultas y acaso inconscientes simpatías con que varios la miraron; ya por la tibia resistencia que otros le opusieron.

No fué demócrata, aunque sí grande amigo de muchos ilustres demócratas, el Sr. Navarro y Rodrigo. Su natural espíritu de observacion de los hombres y de los hechos, le apartaba de los idealismos, á que entonces se entregaban

ro, no lo dudo, pero anda con cuidado; tu padre te ha enviado aquí encargándome que te sujete, y creo que te habré de llevar de la brida, si no quiero que alguno te conduzca del cabestro.

Como tan elocuentes palabras fuesen ininteligibles para mí; como por otra parte me pareciese que la intencion del orador era que me aprovechase de ellas, segun las recitara en voz baja; y como por lo misteriosas, pareciesen contener alguna reflexion que le ocurriera á mi muy venerado tío, concluí ó que se referian á mi desercion de la vípera, ó que las altas regiones de mi tío no se habian aun repuesto enteramente de la larga sesion que celebrara la víspera. Contenteme con resolver en mi interior que si llenaba mal los deberes de la hospitalidad, no sería por mucho tiempo su huésped, y me apresuré á saludar á miss Vernon que se adelantaba por el lado donde yo estaba. Mis primos se acercaron tambien á mí; pero como los ví ocupados en criticar mi composura, desde la presilla de mi sombrero hasta las espuelas de mis botas, por no poder sufrir en su ridiculo patriotismo nada que tuviese visos de extranjero, no quise distraerlos; y sin darme por entendido de sus muecas y cuchicheos, sin honrarles siquiera con una mirada de desprecio, me reuní con miss Vernon, como á la única persona con quien fuese posible hablar. Cabalgando á su lado, partí con toda la

los apóstoles de la democracia; y por más que su primer bagaje literario fuese un libro de poesias, su verdadera vocacion fué la política.

Esta vocacion se vió contrariada en sus principios por los accidentes de la sociedad. Un joven privado de bienes de fortuna, obligado á proveer á las necesidades más imperiosas de la vida, no toma el camino que quiere sino el que puede; y Dios sabe cuántas nobles vocaciones y cuántas extraordinarias facultades se consumen diariamente sin manifestarse, en la lucha por la existencia, y bajo la imposicion brutal de aquellas necesidades. Pero á veces la voluntad, cuando es grande, acaba por vencer todos los obstáculos. La de nuestro biografiado fué bastante poderosa para traerle á Madrid despues de haber recorrido varias provincias como empleado subalterno y para alcanzarle un puesto en la redaccion de *El Debate* despues del alzamiento de 1854.

En los periodos tempestuosos es cuando se temple mejor la pluma del escritor público, si quiera no alcance la galanura de la que se forma en épocas de labor serena y reposada. La primera es aguda y cortadora tizona de combate; la segunda es cincelada y primorosa espada de salon. Navarro y Rodrigo fué un periodista pronto en percibir las corrientes de la opinion nacional y de partido, hábil en descubrir la intencion del adversario, certero en el ataque y prudente en el consejo á los amigos, sin descuidar por eso la forma literaria, cual lo demostró escribiendo la semblanza de los diputados de aquella Asamblea del bienio, que tantos y tan variados recuerdos ha legado á nuestros anales.

La semblanza de Rios Rosas, hecha de mano maestra, puso en el grande orador deseos de conocer al joven y modesto periodista; y al saber las circunstancias de la fatigosa existencia que éste llevaba, aquel hombre extraordinario, todo simpatías ó todo antipatías, no descansó hasta conseguir que el novel autor fuese nombrado interventor de Fomento en Granada.

Habia sido trasladado á Barcelona, cuando el golpe de Estado de 1856 decidió á Navarro y Rodrigo á venir á Madrid, donde fué el periodista inspirado por Rios Rosas, primero en la redaccion de *El Criterio* y luego en la de *La Epoca*. En este último periódico hizo sus más notables campañas, siendo el redactor que ponía en comunicacion á tan importante diario con el general O'Donnell.

El trato íntimo con el vencedor de Marruecos, la consideracion que éste le dispensaba, influyeron de tal modo en el ánimo de nuestro biografiado que le imprimieron carácter para siempre. Navarro y Rodrigo, allá en lo más interior de su espíritu ha quedado unionista. Las

tropa al teatro futuro de nuestras hazañas: era este un espeso matorral, situado al lado de un inmenso valle rodeado de montañas. En el camino observé á Diana que mi primo Rashleigh no se hallaba con nosotros.

—¡Oh! me respondió, es gran cazador; pero caza como Nemrod, y su caza es el hombre.

En esto soltaron los perros en el matorral, y dábanles nuevo brio los gritos de los cazadores: pronto se halló todo en movimiento en la llanura. Mis primos, sobrado ocupados en el importante negocio que iba á decidirse, dejaron en breve la atencion en mí: tan solo oí á Dick, que decia en voz baja á Wilfredo, el mentecato:—Veamos como cae nuestro primo francés.

—¿Francés? contestó Wilfredo como mo-fándose, ¡ah! sí, pues lleva un demonio de presilla en el sombrero....

Sin embargo, Thorncliff, que, á pesar de su rusticidad, no parecia enteramente insensible á las gracias de su parienta, resolvió sin duda acompañarnos de más cerca que sus hermanos, no sé si por espiar lo que pasaba entre miss Vernon y yo, ó por tener el placer de presentiar mi caída: salióse, sin embargo, en esto último frustrada su esperanza. Habiendo salido una zorra á alguna distancia, á pesar del mal agüero de la presilla francesa de mi sombrero, fui yo el primero en perseguirla, y escité la admiracion de mi tío y de miss Vernon, y el despecho de los que se prometieran reir á mis

convulsiones de nuestro suelo político trastornando todas las capas geológicas de éste, han llevado de un lado para otro los elementos de las mismas. Algunos se han metamorfoseado; otros han conservado en la nueva formacion sus primitivos caracteres. Entre los que menor metamorfosis han experimentado en su composicion íntima, puede ser contado el actual ministro de Fomento.

Observador del hecho innegable de que en nuestro tiempo la direccion de la sociedad reside en las clases medias de la misma, aquella union liberal que representó el punto céntrico de estas clases y el apogeo de su poder tiene todos sus afectos políticos. Si á esto se une que la época de predominio de aquel partido lo fué de relativa prosperidad, y que á la fantasia de nuestro biografiado se ofrece bañada por el sol de la juventud, queda explicado su entusiasmo por un partido y un periodo que habrán de ser juzgados con superior severidad por la historia.

Hoy mismo para él es el partido imperante la union liberal, que demandan estos tiempos, sin el brillo de la primera, y con menor fuerza en los resortes del Estado. Aunque sea pulsada por casualidad, la cuerda que dá en su ánimo esta nota, resuena siempre en el Parlamento, en el libro, donde quiera que su pensamiento se manifiesta.

Cronista del ejército de Africa, jefe de la imprenta de campaña, agitó el espíritu bélico mientras O'Donnell consideró necesaria la continuacion de la guerra, y vino á Madrid á hacer desde las columnas de *La Epoca* la causa de la paz, luego que aquel caudillo la juzgó necesaria. Diputado, siguió lealmente al jefe de su partido, y le defendió con entusiasmo y decision en las disidencias que surgieron por la izquierda y la derecha de aquellas filas capitaneadas la primera por Rios Rosas, y la segunda por D. Antonio Cánovas. La historia de la union liberal fué ya su propia historia: pero en esta hay un episodio honrosísimo.

En la noche del terrible 22 de Junio de 1866, agitado aun por las emociones de la lucha y tiznado por la pólvora del combate, presentóse Carlos Rubio en casa de nuestro biografiado, quien considerando poco seguro aquel asilo, le acompañó á la legacion de los Estados Unidos, donde tambien se habian refugiado Castelar, Martos y Becerra. A ponerlos en salvo de un modo definitivo se consagró Navarro y Rodrigo, y sus gestiones, favorecidas por las de otros amigos de corazon esforzado y generoso, consiguieron que á los pocos dias los cuatro condenados á muerte, pisaran sanos y libres el territorio francés.

La ciega reaccion, á la cual sirvió de instrumento el partido moderado al ensañarse con la union liberal, desterró á Asturias á Navarro

espensas. No obstante el *reynard*, despues de hacernos correr muchas millas, logró escapársenos, y los perros no tuvieron presa. Fácil me era notar la impaciencia de miss Vernon, viendo que la seguia tan cerca Thorncliff Osbaldiston; y como tan activa como resuelta, no vacilaba nunca en abrazar los medios mas prontos para satisfacer un deseo ó un antojo, le dijo con tono de reprimenda:—Me admira, Thorncliff, que permanezcáis toda la mañana á la zaga de mi caballo, cuando sabéis que no estan cerradas las madrigueras de la parte del molino de Woolverton.

—No lo sé en verdad, miss Diana; porque ayer mismo me juró el molinero que las habia cerrado á medio día.

—¡Oh! ta, Thorncliff, os fiareis de la palabra de un molinero? Ya nos hemos quedado sin zorra tres veces en ocho dias por culpa de esas malditas madrigueras; ¿quereis que suceda hoy otro tanto, cuando podeis ir en cinco minutos en vuestra yegua parda?

—Está bien, miss Diana, voy á Woolverton; si las madrigueras no están tapadas, os prometo que castigaré al molinero por su imprudencia, y á buen seguro que he de solfearle en las espaldas.

—Id, querido Thorncliff dadle fuerte. Thorncliff partió á galope.—¡Ojalá amen te dieses á tí mismo, y saldria yo con la mia... Yo os enseñaré á todos la subordinacion y obediencia...

y Rodrigo. El glorioso alzamiento de Setiembre le encontró ya en Madrid, donde fué Secretario de la Junta revolucionaria. La Asamblea constituyente le contó en el número de sus oradores. La elección de monarca satisfizo sus deseos de ver terminada la interinidad, contra la cual había pronunciado sus mejores discursos.

Después de haber formado parte de la comisión que fué á Italia para ofrecer la corona al hijo de Víctor Manuel, aceptó nuestro biografiado la subsecretaría de la presidencia del Consejo. Hasta entonces había rehusado cuantos puestos oficiales se le habían ofrecido. Entonces hubo de consagrarse á trabajar por la conciliación de los dos partidos, en los cuales se apoyaba aquella monarquía; y cuando vió rota la conciliación, pronunció contra Ruiz Zorrilla un enérgico discurso.

El partido constitucional contó con su firme adhesión, de igual suerte que la unión liberal, madre de ese partido, había contado. Con él fué ministro de Fomento en 1874, y con él pasó el largo desierto del primer período de la restauración, pronunciando en las Cortes de la restauración muchos y muy vigorosos discursos contra el gobierno y el criterio conservador.

Fué durante la primera situación fusionista uno de los gefes de la mayoría parlamentaria; más no ocupó puesto oficial alguno. Su actitud de entonces fué en ocasiones lo de un discrepante; pero sin llegar nunca á producir escisión. En la presente situación liberal sucedió á Montero Ríos en el ministerio, que ya una vez desempeñara; y si hasta ahora las simpatías que se captara fueron principalmente dentro de su agrupación política y del círculo de sus relaciones particulares, al presente háse atraído las del país, como hombre de administración y de gobierno.

Sus disposiciones sobre enseñanza encaminadas á poner orden en nuestra desbarajustada instrucción pública; sus trabajos en el ramo de obras públicas dirigidos á hacer que el terrible expedienteo no sea obstáculo donde se amortigüe toda iniciativa y toda actividad; sus decretos sobre aguardientes artificiales, sobre creación de granjas-escuelas experimentales, de laboratorios vinícolas para el ensayo de mostos y alcoholes; sobre premios á los obreros cultivadores, han sido otras tantas satisfacciones á la opinión pública, anhelante de que se preste atención á los intereses materiales, sin los cuales es imposible la vida de los individuos y de las naciones.

De esa manera, el señor Navarro y Rodrigo se ha revelado bajo una de las fases menos frecuentes en nuestros personajes políticos: como hombre de administración.

Como orador, resulta más notable por el pensamiento que por la expresión. Ha tenido que vencer con poderosa fuerza de voluntad, un defecto físico, el cual acrecentaba los grandes obstáculos que siempre ofrece á sus cultivadores el arte de la elocuencia. Sus discursos se distinguen por el exámen de los hechos, la intención política que revelan y la vigorosa lógica del razonamiento. Es muy aficionado á comparar épocas con épocas y gobiernos con gobiernos, para deducir de la comparación consecuencias adecuadas á sus propósitos. Conocedor profundo de nuestra historia constitucional, de la de Inglaterra, Francia, Bélgica é Italia, busca en este arsenal sus mejores armas y las esgrime con maestría. Un inteligente autor de bocetos parlamentarios asegura que medita y corrige mucho sus discursos, por lo cual le califica, no de orador repentista, sino de orador de estudio, pulimento y preparación.

La vocación de nuestro biografiado es la de

escritor político. El ejercicio del periodismo le moldeó para ello, y en sus libros aparece el periodista por la intención y por el ánimo batallador á la vez que flexible. *Cisneros, O'Donnell y su tiempo, Iturbide, La crisis en España, Casimiro Perier, Las Antillas, La Restauración y su primer ministro, Un período de oposición*, son en su mayoría, mejor que obras de serena é imparcial reflexión, libros de combate. Pero así y todo, en ellos podrá el futuro historiador estudiar el espíritu de los partidos políticos de nuestro tiempo, las corrientes de la opinión y la acción de los sucesos sobre la misma con más facilidad que en farragosas colecciones de periódicos.

Los contemporáneos pueden también en esos escritos apreciar las facultades que de pensador tiene el señor Navarro Rodrigo. En ellos las hemos apreciado nosotros y hemos visto de qué modo al estudio de partidos, situaciones políticas, gobiernos é instituciones, aplica un criterio verdaderamente sociológico, sino tan amplio como el de los pensadores de las escuelas avanzadas, muy diferente y muy superior al de la generalidad de nuestros hombres públicos, los cuales no suelen penetrar más de la primera capa que la superficie política ofrece. Para él los partidos no son causas, sino efectos del estado social, y todo hecho de la vida del Estado carece de trascendencia si no tiene su raíz en la sociedad. Las ideas y los intereses que mueven á esta, son los primeros factores; y todo aquello donde no entren, será política menuda, sin otro valor que el del artificio. En el antiguo partido constitucional no conocemos ningún otro pensador que se levante á esos puntos de vista para juzgar de los acontecimientos.

Hemos procurado dejar á un lado el criterio de hombres de partido al retratar aquí del modo que nos ha sido posible, al actual ministro de Fomento. En este género de trabajo no hacemos política, sino historia, y á la rectitud de juicio no perjudicará la benevolencia con que siempre miraremos á quien revele en sus actos patriotismo y se manifieste como un buen servidor de la nación.

(De El Globo.)

Noticias generales.

PARTO EN UN ATAÚD.—La aldea de Summers-ton, condado de Clarendon (Carolina del Sud) ha sido teatro de un suceso extraordinario.

Una negra de diez y siete años de edad cayó en un profundo letargo después de una enfermedad que le aquejó durante algunos días, de manera que todos, hasta el médico, creyeronla muerta.

El cuerpo fué trasportado á la Iglesia de los negros de la aldea, y después del oficio al cementerio, situado á unas dos millas de la población. Habría llegado la comitiva á unos cincuenta metros de las últimas casas, cuando de pronto, los que llevaban el féretro, oyeron gritos y gemidos dentro de él, y, soltándolo en mitad del camino, escaparon en distintas direcciones, presos de loco pavor.

Entre tanto no cesaban los gritos en el interior del ataúd, y algunas personas menos pusilánimes se decidieron á acercarse y abrir el féretro. Una doble sorpresa les aguardaba. No solo la pretendida muerta estaba viva, sino que no estaba sola en su caja. Acababa de dar á luz un niño vivo y perfectamente constituido.

Según últimas noticias, la madre está en vías de curación completa, y el "niño del ataúd", como le llaman en Summerston, goza de la salud más perfecta.

UNA SOCIEDAD DE LADRONAS.—La policía de

da Hawkesmore-Crag, y Hawkesmore-Crag está en Escocia.

—No creía en verdad que estuviésemos tan cerca de Escocia.

—No podemos estar más cerca, y vuestro caballo os conducirá allá en dos horas.

—No le cansaré en ello: mas la distancia me parece cosa de diez y ocho millas á vuelo de ave.

—Tomad mi jaca si la creéis menos fatigada: os repito que en dos horas os pones en Escocia.

—Y yo os digo que tengo tan pocas ganas de ponerme, que si la cabeza de mi caballo pasase al otro lado de los límites, no daría á la cola el trabajo de seguirla. ¿Qué he de hacer yo en Escocia.

—Atender á vuestra seguridad, si he de hablar claro: me en tendéis ahora, Sr. Franck? —Ni poco ni mucho: vuestras palabras son oráculos para mí, porque no las comprendo pizca.

—En ese caso, en verdad que ó me haceis la injusticia de desconfiar de mí, ó sois un hipócrita rematado, otro Rashleigh en una palabra; ó no sabéis nada de lo que os imputan. Mas no, en vuestra seriedad conozco que obráis de buena fé. ¡Justo Dios! ¡qué gravedad! no sé como puedo tener la risa al miraros.

—De veras, miss Vernon, le dije impaciente de su pueril alegría, no tengo la menor

¿Sabéis, señor Franck, que voy á formar un regimiento? ¡Oh! Dios mio, sí. Thorncliff será el sargento mayor; Dick, mi maestro de equitación, y Wilfredo, con su farfullamiento, que dice tres sílabas á un tiempo sin pronunciar ninguna, será el tambor.

—¿Y Rashleigh?

—Rashleigh será espía en jefe.

—¿Y no hallareis medio para emplearme á mí, encantador coronel?

—Vos sereis, si os acomoda, cuartel maestro del regimiento. Mas ya veis que los perros han perdido hoy la pista; vamos, señor Franck, la caza no es digna de vos, con que seguidme, y os enseñaré mucho mas hermosa vista.

Condújome en efecto á la cumbre de una colina desde donde aparecía la más estensa perspectiva. Principió por echar una ojeada alrededor para asegurarse de que no había nadie cerca de nosotros; y haciendo internar su caballo algunos pasos por un bosquecillo que nos ocultaba á la parte del valle donde los cazadores perseguían su presa: ¿Veis allá bajo, me dijo, una montaña que se encumbra en forma de pico á prodigiosa altura?

—Al extremo de esa cordillera de colinas! La veo muy bien.

—¿Y veis, un poco sobre la derecha, como una especie de mancha blanca?

—Muy claro, os lo aseguro.

—Aquella mancha blanca es una roca lla-

Viena acaba de sorprender la existencia de una asociación de ladronas que desde hace muchos años practicaba su "honrosa," profesión con audacia increíble.

La sociedad había establecido una agencia de colocaciones para señoritas empleadas en casas de comercio y especialmente en las tiendas de comestibles.

Allí recibían una educación muy esmerada para saber robar á sus dueños y guardar las cantidades sustraídas.

Las ladronas estaban auxiliadas por una segunda categoría de ladronas, que eran compradoras fingidas, las cuales entraban en los establecimientos aparentando que hacían compras pero en realidad enterándose de las sumas robadas y recogíendolas.

En una época fija, las vendedoras y las compradoras se repartían el botín.

Unas y otras practicaron el sistema con tal éxito durante algunos meses de ejercicio, que se habían establecido por su cuenta comprando géneros con el producto de sus rapacidades.

Ahora han sido presas 15, la mayor de las cuales tiene 30 años.

Un panadero que había tenido empleada en su casa á una de ellas, calcula que le ha robado más de 6.000 florines.

Los principales artículos exportados de la Península é islas Baleares durante el mes de Octubre representan un valor de 75.731.013 pesetas, y revelan un aumento de 3 786 123 pesetas con relación á las mercaderías exportadas en igual mes del año anterior.

A ese aumento contribuyeron la galena argentífera, mineral de hierro, metal de esta clase, cáscara de cobre, tejidos de lana, calzado, almendras, avellanas, naranjas, uvas, vino común á Francia por 2.300.988 pesetas, al resto de Europa y á la América española, Jerez á Francia por 707.530 pesetas, vino generoso y conservas alimenticias.

En cambio ha experimentado baja la salida de tejidos de algodón por 528.405 pesetas, lana por cerca de dos millones y medio, corcho en taponés por más de un millon, esparto, ganado vacuno y de cerda, sardina, pasas en cantidad de un millon de pesetas, limones, vino común á la América extranjera y vino generoso á Francia,

La mejora neta en la exportación del vino común durante el mes de Octubre asciende á pesetas 2.600.000; en el de Jerez á 600.000, y en el generoso á 100.000 pesetas.

Los aceites no han sufrido alteración sensible, y continúa la decadencia en la ganadería y en sus productos, en los de la industria algodonera y la de los corchos, y en la demanda de las pasas.

Apuntes locales y regionales.

AVISO IMPORTANTE.

Rogamos á todos aquellos de nuestros suscritores, tanto de fuera como de esta ciudad, que se hallen en descubierto con esta Administración, se sirvan, por todo lo que resta de mes, quedar saldados, á fin de no interrumpir la buena marcha administrativa ni irrogar perjuicios con su morosidad.

A las seis de la mañana de ayer, Juan Gomez Llar, de 20 años de edad y habitante en la calle de Lepanto número 3, fué acometido de un accidente en la calle de San Lorenzo, frente al número 12, cayendo desvanecido en mitad del arroyo, y librándose de ser cogido por el coche de Játiva que pasó por allí pocos

idea de lo que quereis decir: me alegro de proporcionaros alguna diversion, pero ignoro absolutamente en qué consiste.

—Ello dista mucho de ser risible, dijo miss Vernon recobrando su seriedad, pero hay personas que ponen tan graciosa figura cuando les pica la curiosidad? Hablemos seriamente: ¿conoceis á un tal Moray, Morris, ó no sé qué nombre que se le parece?

—No tengo presente.

—Reflexionadlo. ¿No habeis viajado últimamente con alguno de este nombre?

—El único viajero que me ha acompañado algun tiempo en el camino es un hombre cuya alma parecia estar en su maletilla.

—Sería, pues, como el alma del licenciado Pedro Garcia, que estaba entre los ducados que contenia su bolsa de cuero. Como sea, ese hombre ha sido robado; y os acusa á vos, suponiéndoos autor ó cómplice de la violencia que ha padecido.

—¿Os chanceais, miss Vernon?

—No, os lo aseguro: el caso es tal como digo.

—¿Y me creéis capaz, exclamé en un rapto de indignación que no traté de ocultar; me creéis capaz de merecer semejante acusación?

—¡Oh Dios! ¡qué horror! estoy por creer que me desafiárais si fuera hombre; pero esto no importa: hacedlo si quereis, pues me hallo

momentos despues, gracias al pronto auxilio que le prestaron los guardias municipales Vicente Santonja y Joaquin Aznar, de punto en aquel distrito. Conducido el paciente á la Casa Consistorial, recibió algunos auxilios, siendo despues trasladado á su casa, estando cerca de una hora sin recobrar el habla.

En la caída se causó el Gomez una ligera herida en un lábio.

Para estas Pascuas hay á la venta en el Café del Fomento, situado en la plaza del Mercado, junto á la Contaduría del Teatro principal, un gran surtido de vinos y licores de las marcas mas acreditadas y á precios sumamente reducidos.

Al bajar ayer mañana á las siete, la escalera de su casa, calle de San Mateo número 106, el anciano, Camilo Abad Peydro, de 72 años de edad, tuvo la mala suerte de resbalar y caer, fracturándose la pierna derecha.

Dado aviso de la desgracia por los vecinos, á los agentes del Municipio, éstos trasladaron al paciente al Hospital.

Mejor informados acerca de los generosos y nobles propósitos de la sociedad *El Oriente* de que nos hicimos ayer eco, podemos anunciar que dicha filantrópica Sociedad ha acordado repartir estas fiestas de Navidad, por medio de bonos, y entre las familias necesitadas, las siguientes raciones:

Mil doscientas raciones de á medio kilógramo de carne, ó sea una libra chica cada una.

Mil doscientas raciones de á libra y media de pan.

Mil doscientas raciones de á un litro de habichuelas.

Y mil doscientas raciones de á un litro de vino.

Este último, ó sea el vino, se repartirá en el local de la antigua Casa de Desamparados, hoy Escuela de Artes y Oficios; la carne en la plaza del Mercado, cerca de la Contaduría del Teatro principal; las habichuelas en la tienda de Santa Lucía, calle de Santo Tomás, número 3; y el pan en la antigua panadería llamada de Tadea, calle del Portal Nuevo, esquina á la de la Escuela.

El reparto de raciones empezará hoy, y los bonos serán valederos hasta el día 26; pasado este día los poseedores de aquellos que no los hubieran utilizado perderán todo derecho á la limosna.

Una vez más hemos de tributar entusiastas elogios al *Oriente* por su esplendidez y generosidad para con los pobres, siendo de desear que su levantado proceder tenga muchos imitadores.

Entre otros de los sitios que los brigadas de obreros municipales dejaron sin limpiar de nieve, despues de la última nevada, figura la acera que rodea la Glorieta. Esperamos que la Comisión municipal correspondiente, si llega á sobrevenir otro nevasco, procurará que dichos operarios cumplan bien con su deber y no sufran olvidos como el que denunciarnos.

Ya que con muy buen acuerdo se dispone la limpieza de las aceras y pasos adoquinados, al menos que no haya privilegios.

Nos ha llenado de curiosidad y además de las más gratas ilusiones y esperanzas, el siguiente semi-misterioso suelto que encontramos en nuestro estimado colega *La Revista de Gandía*:

"Dentro de poco tiempo—dice—sorprenderemos á nuestros lectores con una agradable noticia relacionada con las obras del puerto y ferro-carril de Alcoy á Gandía y de Alcoy á Villena. Lo único que hoy podemos aventurar

tan en estado de batirme como de saltar una barrera.

—Dios me libre de faltar al respeto al coronel de mi regimiento de caballería, le respondí avergonzado de mi cólera, y haciendo por volver la cosa en burla.... Pero formalmente, explicadme esta nueva chanza.

—No es chanza; os acusan de haber robado á ese hombre, y mi tío y yo creíamos fundada la acusación.

—En verdad que debo quedar agradecido á mis amigos por la buena opinion que les merezco.

—Vamos, cesad, si os es posible, de agitaros tanto, y de respirar como un caballo espantadizo.... Antes de morder el freno, escuchad al menos hasta el fin.... No os han acusado de un robo vergonzoso.... muy al contrario. Ese hombre es un agente del gobierno: llevaba, así en metálico como en letras, el dinero para pagar las tropas que hay de guarnición en el Norte; y dicen que le han quitado tambien pliegos de mucha importancia.

—Segun eso, se me acusa de un crimen de alta traición, y no de un robo.

—Si, sin duda, y de un crimen que, como sabéis, cubre muchas veces de gloria, á los ojos de muchos, al que tiene valor para ejecutarlo. Hallareis muchísimas personas en este país, y eso sin ir muy lejos, que miran como

es que esos asuntos van viento en popa, y que solo falta perfilar ciertos detalles para que la solución resulte altamente satisfactoria en todos conceptos.

Mucho celebraremos que así sea y que cuanto antes nos saque el colega de dudas, pues son ya tantas las esperanzas fallidas que en la cuestión de los ferro-carriles tenemos, que ya casi puede decirse que se ha apoderado el desaliento de nosotros y de todos nuestros paisanos.

A ver si, al fin, las esperanzas se truecan en realidades.

Ha llegado á Onda el general Arrando, con objeto de pasar las Pascuas al lado de su familia que reside en dicho pueblo.

Ha regresado á Madrid el reputado especialista, nuestro particular amigo Dr. D. Adolfo Cervera Torres, acompañado de su esposa, distinguida paisana nuestra.

Escribe uno de nuestros colegas alicantinos:

“La luz eléctrica aun no conocida, ó por mejor decir, todavía no instalada en esta provincia, si de su instalacion en esta capital resultan los beneficios que es de presumir, tanto de economía como de buena luz, creemos que algunos pueblos la adoptarán para el alumbrado público, y tal vez sea de entre ellos el primero, la ciudad de Elche, cuyo ayuntamiento está animado de los mejores propósitos.”

Se equivoca nuestro apreciable compañero comprovinciano, al decir que la luz eléctrica no se halla instalada aun en la provincia. En Alcoy hace ya bastante tiempo se halla instalada y funcionando con los más satisfactorios resultados para el alumbrado de fábricas. La de papel continuo del Sr. Tort es buena prueba de ello, cuya instalacion por una casa austro-húngara dimos á conocer á su debido tiempo.

Por la ayuntamiento de marina de Denia se convoca para el día 27 del actual, á segunda reunion de armadores, consignatarios y pilotos de aquel distrito para aprobar los nuevos aranceles y reglamento de pilotaje.

Se han recibido en la direccion general de Instruccion pública las propuestas hechas por la Junta de esta provincia por la provision de la escuela de Villena y las demás comprendidas en aquel concurso, cuyas propuestas fueron dirigidas hace pocos dias por el rectorado á aquel centro directivo.

Ha sido expulsado del cuerpo de Seguridad y Vigilancia, por faltas cometidas en el servicio, uno de los agentes de primera clase, que lo prestaba en la capital de la provincia.

Ha sido devuelto al ayuntamiento de Teulada, para su reforma, el proyecto de ordenanzas municipales.

La Guardia civil del puesto de Gata ha detenido á varios vecinos de Jábea, como supuestos autores de amenaza á Francisco Llorca, traficante en harinas, á quien sorprendieron en la carretera de dicha villa, conminándole con quitarle la vida si lleva más harina al pueblo.

Por el juzgado de instruccion de Callosa de Ensarriá, se cita, llama y emplaza á José Pont Planelles, natural de Tárben.

Por el fiscal del batallon depósito de Denia, se cita, llama y emplaza al paisano natural de Pedreguer, Nicolás Reig Ginestar.

Ha sido nombrado en propiedad agente de segunda clase del cuerpo de vigilancia de esta provincia, D. José Clement Manchanet, que venía desempeñando interinamente dicha plaza.

Pues señor, ya eso de los “aguinaldos,” va rayando en lo escandaloso. Y no es lo peor que sea acometido el público en los centros de expansion y de recreo á donde concurre, sino en su propio domicilio, y por gentes que si algun servicio le prestaron, lo cobraron con exceso.

Todos se lamentan del abuso y todos convienen en que hay que remediarlo. Pues la cosa es muy sencilla: contra el vicio de pedir, hay la virtud de no dar, aun cuando uno pase por gorrónimo en boca de pediguño.

¿No les parece á ustedes?...

Ha fallecido en Benisa, víctima de la viruela, el Diputado provincial Don Miguel Andrés Feliu, cuya muerte será muy sentida por las muchas simpatías de que gozaba por sus bellas condiciones de carácter.

R. I. P.

La mayor parte del día estuvo ayer despejado. El deshielo iniciado fué rápido en las solanas. Queda, sin embargo, bastante nieve aun en los campos y tejados.

A las seis de la tarde marcaba el termómetro 2 grados centígrados sobre cero.

Esta noche habrá misa de maitines ó “del gallo,” en los templos.

En la Capilla del Hospital á las doce de la noche se celebrarán tres misas por el Capellan Director del Establecimiento; la primera y la última serán cantadas, con varias coplas al Niño Dios, por un coro de Hermanas de la Caridad, con acompañamiento de panderas, crócalos y zambombas, y la segunda misa con acompañamiento de armonium.

Se ha dispuesto por el Ministerio de la Gobernacion, que desde 1.º de Enero los alcaldes lleven un registro diario de nacimientos, matrimonios y defunciones, y otro de las enfermedades por causa epidémica y defunciones que éstas produzcan.

De estos registros se hará un resumen mensual que se remitirá al Gobernador civil, que con estos datos formará el general de la provincia.

Registro civil.

Relacion de los nacidos y difuntos inscritos en los libros oficiales en el día 22 de Diciembre de 1887.

NACIMIENTOS.

Laura Abad Farches; Cueva-Santa, 31.

DEFUNCIONES.

Josefa Cortés Beltrá; de 56 años; San Nicolás 29.

Correspondencia de Madrid.

22 de Diciembre de 1887.

Bajo la presidencia de S. M., han celebrado esta mañana Consejo los ministros en Palacio.

Hecho el resumen de política interior y exterior por el presidente del Consejo, y despues de haber informado á S. M. del aspecto que ofrecen la cuestion de los armamentos militares de Rusia y otras menos interesantes por hoy en las relaciones internacionales, así como del estado de los debates del Mensaje, S. M. ha firmado varios decretos.

Entre ellos, los más importantes, se refieren al pase á la reserva del general Cervino; á la creacion de un juzgado de instruccion en el Escorial, y á modificaciones importantes en los aranceles de registradores, regulando en ellos el precio de los documentos por la entidad de las obligaciones y no como en los vigentes por la estension de lo escrito.

Terminado el Consejo con la Reina, los ministros se han reunido en la secretaria de Estado, tratando en este consejo del expediente sobre los humos de Huelva, acerca del cual no han tomado acuerdo, y tambien de las próximas vacaciones parlamentarias.

El Gobierno cree que hoy se votará el Mensaje en el Senado, y que mañana podrán comenzar las vacaciones, durando nada más que hasta el 9 de Enero.

Al señor conde de Torrealán contestará esta tarde, en nombre de la comision, el señor duque de Veragua, y despues hará el resumen el Sr. Sagasta.

Al Consejo no ha asistido el señor ministro de Marina por hallarse enfermo.

A primera hora, en el Senado, ha concluido ayer de sustanciarse el incidente sobre las reformas militares que habia quedado pendiente, defendiendo los Sres. Primo de Rivera y marqués de Sardoal sus respectivos puntos de vista, y cambiándose entre ambos algunas frases vivas, por ciertas alusiones que el primero dirigió al segundo sobre la época revolucionaria en que el señor marqués mandó la milicia nacional de Madrid.

El señor ministro de la Guerra ha intervenido tambien en las rectificaciones de primera hora, para reforzar sus argumentos de los días últimos, y defender sus proyectos de reformas militares.

Apurado de este modo el primer turno contra el dictámen del Mensaje, consume el segundo en contra el Sr. Polo de Bernabé, orador y político que tiempo hace viene consagrando su atencion á las cuestiones económicas, y que hoy principalmente ha dirigido su oracion á lamentar los males de la riqueza agrícola.

Por la comision le contestó el Sr. Rada y Delgado en un razonado y muy discreto discurso.

Para hoy queda solo en el Senado el tercer turno; y posible es que haya tiempo para que el Sr. Sagasta haga su discurso resumen.

En el Congreso no ha continuado la interpe-lacion pendiente sobre reclamaciones de indemnizacion al súbdito americano Sr. Mora; y en este Cuerpo, despues de varias preguntas, el Sr. Laiglesia suscitó en un razonado discurso, la cuestion de todas las legislaturas sobre la excesiva holgura con que en España se mueve bajo todos los partidos la iniciativa parlamentaria en materia de carreteras y de puertos, contestando á nombre de la comision, y citándose al punto concreto discutido, el señor

Vincenti, y en representacion del gobierno el señor Navarro y Rodrigo, que en su elocuente y detallado discurso, bien claro ha demostrado los esfuerzos que viene empleando para regularizar la construccion de ciertas obras; sin que puedan achacársele, defectos, que tienen su raiz en la libertad, sin tasa, concedida por las leyes, á la iniciativa de los representantes del país.

Planteadas despues de esto la compatibilidad de los Sres. Gamazo y Quintana, se promueve un debate que concluyó despues de las ocho; siendo rechazado el voto particular.

Los diputados de Cuba y Puerto-Rico afiliados al partido union constitucional, y pertenecientes, así á la hueste liberal como á la conservadora, se han reunido ayer tarde, en número de 17 ó 18, acordando prestar su firme apoyo al dictámen de la comision de actas, que propone la incapacidad del Sr. Zambrana.

Una comision de la Asociacion de ganaderos, compuesta de los señores marqués de Perales, Castro Serna y Lopez Martinez, han visitado ayer tarde al señor Moret, para rogarle desplegue gran actividad en el tratado con Portugal; y con tal motivo, se habló en esta conferencia del poco precio de nuestros ganados, y de lo que podría hacerse para remediar esto.

Los representantes de la referida Asociacion han salido muy satisfechos de la actitud del señor Moret.

Puede considerarse terminada la huelga de Barcelona; debiéndose principalmente el resultado á la discrecion con que se ha conducido el gobernador, señor Antúnez.

El señor marqués de la Vega de Armijo, que saldrá hoy en el rápido para Roma, se ha despedido ayer de S. M. la Reina y de la Infanta doña Isabel. Es portador de la carta autógrafa de S. M. para Leon XIII.

Los fondos públicos, han vuelto ayer á resentirse, por la intranquilidad creciente que despiertan las medidas preventivas que continúan tomando los imperios del Centro de Europa.

Telégramas.

Paris 22 (6:25 t.)—48 exterior español—67:75.

Londres 22.—Las noticias que del conflicto Austro-Ruso circulan en esta, continúan siendo pesimistas.

Apesar de esto los telegramas últimamente recibidos de Viena afirman que Rusia ha pasado una vista á las demás potencias, manifestándoles que por ahora suspenden el movimiento de tropas sobre la frontera.

Paris 22.—Las noticias de carácter pacífico que se reciben acerca de la cuestion Austro-Rusa, han influido de una manera poderosa en bolsa adquiriendo un alza los fondos públicos.

Afirmanse sin embargo, que la paz que ofrece Rusia será poco duradera y que en un plazo no lejano será posible que estalle la guerra con alguno de los demás imperios.

Londres 22.—Despachos de San Petersburgo y Sofia, afirman que el Príncipe Fernando de Coburgo se halla resuelto á permanecer en el trono de Bulgaria hasta que la Sobrange que le proclamó, resuelva otra cosa en contrario. De esto se desprende la insistencia del rumor relativo á su dimision.

Roma 22.—El Sr. Crispi declaró en el discurso pronunciado en la sesion del Senado, que antes de terminar este mes se firmará el tratado de comercio entre España é Italia.

El de Austria é Italia le aprobó el Senado por 65 votos contra siete.

Madrid 22 (7:11 n.)—A las once de la mañana se celebraron en la Iglesia de San José solemnes funerales por el eterno descanso del alma del General Marques de San Roman.

Presidia el duelo el Director espiritual del finado y los Señores Silvela (D. Francisco) y Conde de Torrealán en representacion de la familia.

El templo estaba completamente ocupado por numerosos amigos del finado, entre los que recordamos haber visto á los Sres. Duque de Sexto, Marqueses de Fuentesfeliu y Miravalles; Cánovas (D. Máximo) y varias comisiones de los cuerpos de la guarnicion.

La Iglesia estaba enlutada.

Los funerales terminaron á las doce y media. Madrid 22 (8:25 noche.)—El Bolsin de hoy ha cerrado.—Madrid Contado 66:90.—Fin de mes 66:85.—Próximo 000.—Exterior 000.—Amortizable 83:90.—Cubas 98:40.—Banco España 419:00.—Operaciones.—Barcelona: Interior 66:95.—Exterior 68:38.

Madrid 22 (8:30.)—Esta tarde se ha verificado el entierro del antiguo republicano señor Chao (D. Eduardo.) El féretro fué conducido al cementerio civil del Este sobre una carroza tirada por seis caballos.

Presidían el duelo los Sres. Salmeron (don Nicolás); Pi Margall, Quintero y Gomez (don Protasio.) Han asistido numerosos amigos del finado y 48 coches.

CONGRESO.—Se pone á discusion el dictámen de la comision negando el suplicatorio para procesar al Director de Beneficencia y Sanidad Sr. Baró.

El Sr. Baró combate enérgicamente el dictámen, pidiendo que se conceda.

Despues de defenderlo los Sres. Sanchez Guerra y Albareda se aprueba en votacion nominal.

SENADO.—El señor Bosch presenta una exposicion de los accionistas de ferro-carriles pidiendo la reforma de algunos artículos del Código de Comercio.

El señor conde de Torrealán consume el tercer turno en contra del Mensaje combatiendo al Gobierno, al que hace responsable de la crisis económica que se atraviesa, la que á juicio del orador depende del aumento de 38 millones en los gastos de personal hecho por los fusionistas.

Combate el libre cambio, el que considera funesto para el país.

El Sr. ministro de Gracia y Justicia usa de la palabra para recoger algunas alusiones hechas por el Sr. Torrealán.

El Sr. Duque de Veraguas contesta como individuo de la Comision al discurso del conde de Torrealán. Este rectifica.

El Sr. Sagasta hace el discurso resumen defendiendo al Gobierno de los ataques de que ha sido objeto durante la discusion del Mensaje. Dirigiéndose al General Salamanca le dice que ya hace tiempo lo tenia excluido y separado del partido fusionista. En cuanto al Duque de Tetuan le recomienda que tenga disciplina dentro del partido que milite, porque sin esta no es posible que los partidos subsistan ni que se haga nada de provecho.

Rectifican Salamanca y Tetuan.

ADVERTENCIA

A la hora que se cerró la estacion telegráfica no habíamos recibido el parte de los números premiados.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Tarsila.
SANTO DE MAÑANA.—La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de la salud de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Cuarenta años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, amargor de boca, tacedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, el treñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, se me, ahogos, opresion, congestion, mal de nervas, diabética, debilidad, todos los desórdenes los, pecho, de la garganta, del aliento, de los b del quios, de la vejiga, del hígado, de los riñoneros los intestinos, de la membrana mucosa, de s, de bro y de la sangre. Es tambien fortificante e crear los niños débil-s.—100.000 curaciones, para las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castletuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor D. Manuel Sæenz de Tejada, de Córdoba, etc, etc.

El Doct r Routh, médico jefe del Hospital Samaritano de mujeres y niños de Londres, dice: “Naturalmente rica en elementos indispensables á la sangre para desarrollar y fortificar el cerebro, los nervios, la carne y los huesos, la Revalenta es el alimento por excelencia, que solo, basta para asegurar la salud de los niños y de los adultos. Muchas mujeres y niños desahuciados de atrofia y debilidad muy pronunciadas, han sido perfectamente curados con la Revalenta: Para los tísicos y éticos conviene más que el aceite de hígado de bacalao.”

Cura núm. 69.924.—“Soissons (Aisne), el 10 de enero de 1868.—Hace dos años que padecía, segun el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; no podia digerir cosa alguna, y la debilidad era tal, que mover un brazo era imposible; en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, cuando en el mes de marzo último tuve la idea de tomar la “Revalenta de Barry.” Desde entonces las fuerzas vuelven, digiero y no padezco más.—Dechaselles, condesa de Gourgues.”

Núm. 72. 448.—La señora Moyano, Cádiz, de agudos dolores intestinales é insomios pertinaces.

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbítero, de 35 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar; y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vend únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs; una libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.

DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, Paris.—Depósitos en Barcelona: Hjos de D. José Vidal y Ribas y todos los boticarios y ultramarinos del país.

INTERESANTE A LOS FARMACEUTICOS Y PERFUMISTAS

GRAN FÁBRICA DE CAJAS DE CARTON DE Rafael Matarredona.—ALCOY.

Esta casa construye en breve tiempo con perfección y economía cuantos trabajos de esta clase se le confien. Clases finas, entrefinas y bastas; cajas especiales para perfumerías y preparados farmacéuticos.—Pidanse muestras y precios.

LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiherpética, antiescrofulosa, antisifilítica y reconstituyente.

Es la única que produce los saludables resultados que todos conocen pues su uso genera y constante durante treinta y tres años así lo demuestran.

No confundir la botella de la MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia la MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales ó aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

Unico gran diploma de honor

concedido á las de su clase, cuya distincion no ha conseguido otra alguna ni antes ni despues.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. don Manuel Sáenz Díez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun mas abundantes, resulta que la MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valer como reconstituyentes. Tienen las aguas de la MARGARITA doble cantidad de gas carbonico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesentería, llagas toses rebeldes y demás que espresa la etiqueta de las botellas que se espandan en todas las Farmacias y Droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derucha, donde se dan datos y explicaciones. En el último año se han vendido

Mas de dos millones de purgas.



NOVEDAD DE AUSTRIA!

54 piezas formando un hermoso servicio de mesa, de plata Alfinide, todo por 25 pesetas.

Por causa de liquidacion se hace una rebaja de 75 por 100 á una gran cantidad de objetos de plata Alfinide.

Por 25 pesetas franco para toda España,

que apenas representan la mitad del coste de la mano de obra, enviamos el siguiente servicio de mesa de plata Alfinide, que se ha estado vendiendo á 70 francos. Dicho servicio se compone de

- | | | |
|---|-------------------------------|-------------------|
| 6 magníficos cuchillos de mesa. | 2 tazas de postres. | } Plata Alfinide. |
| 6 hermosos tenedores " " | 3 copas para huevos hervidos. | |
| 6 cucharas para sopa | 1 hermoso pimentero. | |
| 6 " " the. | 1 criba para thé. | |
| 1 cucharon para sopa. | 3 magníficos azucareros. | |
| 1 " " legumbres | 3 cucharas para Moka. | |
| 3 cuchillos de postres.—3 tenedores de postres.—3 cucharas de postres.—6 hermosos apoyos para cuchillos—54 piezas.—25 ptas. | | |

Blancura garantizada por 10 años.

Además de los artículos sobrecitados, la casa pone en venta gran número de relojes á 75 por 100 de baja del precio de fábrica.

RELOJES EN CAJITA de hermoso metal, plaqué ó dohado, sistema perfeccionado, tamaño para hombres y señoras, marchando perfectamente bien y repasados, la pieza á 17 pesetas.



RELOJES REMONTOIRS en hermoso oro doble llamados "Imperial", bien arreglados. especialidad, con garantía 5 años, 20 pesetas.

RELOJES plata verdadera remontoirs Luis XV, 27 pesetas. PENDULETE de comode ó secretario, llamado "mejor reloj de mesa del mundo", magnífico ornamento de cuarto ó despacho, con échappement ancre muy sólido, 10 pesetas.

Todos los relojes se garantizan por 3 y 5 años. Diríjase los pedidos al depósito general y fabrica de objetos de plata Alfinide y de relojes:

M. RUNDBAKIN Taborst, 28, VIENA (Austria.)

El pago se hace adelantado por carta certificada en billetes de Banco ó sellos de correo españoles ó á mi direccion ó al banquero de la casa: SRES. CARLOS HOPPE Y COMP. EN BILBAO. (España.)

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS domicilio en Barcelona, ANCHA, 64. Delegaciones en toda España. CAPITAL DE GARANTIA independiente del aportado por los asegurados 10.000.000 de pesetas.

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1886, resultan los siguientes datos.

Suscripcion	Pesetas	30 361.075'
Riesgos en curso	>	22.794.123.11
Reservas	>	857.031.60
Siniestros pagados	>	343.700'
Activo	>	11.884.252.90

La Compañia para sus contratos caso de vida y caso de muerte, emplea todas las combinaciones que tienen establecidas las principales y mejores Sociedades de Europa.

Subdelegado, D. Carlos Perez Gisbert.—Sta. Elena 14, ALCOY.

A LOS SORDOS

Tengo descubierto un remedio para curar fácilmente la sordera, y mandaré su descripción gratis, á quien me la pida. Diríjase al Doctor Nicholson; 4, Rue Dronot, Paris.

HIERRO QUESADA

La sangre débil ó sobre órgi a multitud de enfermedades, sostiene ó empeora todas las demás, pues siendo la que dá vida á todo el organismo humano, no lo mantiene robusto.

El hierro Quesada enriquece y dá fuerza á la sangre, no produce ningun trastorno como los demás medicamentos férricos y se toma con la mayor comodidad.

Los niños que tomen hierro aseguran una vida robusta.

Frasco con cuenta-gotas, 8 reales. Dura hasta dos meses.

Habiéndose descubierto falsificaciones de Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco vendido á menor precio Valencia: Dr. Quesada.

Alcoy: Farmacias de la Viuda de Alfonso, Monllor y Mengual

VENTA

Se hace de letra vieja y de algunos enseres y artefactos usados, propios para trabajos de impresion.

En la Imprenta de este periódico, S. Mateo, 44, darán razon

LORENZO MOLTÓ

GRABADOR en madera y en toda clase de metales. San Mateo, 44.

DINAMIZADO-ARTIGUES

Ensayado por distinguidos médicos, resulta muy indicado en el tratamiento del Raquitismo en los niños, Escrófulas, Clorosis, Desarréglos periódicos, Embazaz y Lactancia, Desórdenes del aparato genésico, Convalecencias lentas, Inapetencia Debilidad nerviosa, y en todas las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre. Es preferido en uso á las preparaciones del aceite de higado de bacalao, por ser mas grato al paladar y tolerado fácilmente por el estómago. Para mayor instruccion léase el extenso prospecto que se da gratis. Los señores médicos que deseen ensayarlo pueden dirigirse al autor, que facilitará un frasco Frasco, 3 pesetas.

BOTICA CENTRAL DE L. ARTIGUES Noguera, 10.—Játiva. De venta en las principales Farmacias y Droguerías.

ANIS DEL FIGARO

(EL MAS SELECTO DE LOS ANISADOS.) Elogiado por más de

300

periódicos de todo el globo. Fabricante: Martínez Imbert.—Valencia.

Oficinas: Pascual y Genis, 47. Se vende en todos los cafés, casinos y tiendas de ultramarinos de la Península, Ultramar y Extranjero. Representante en Alcoy: D. Federico Espi, Plaza de San Agustín.

LA NEW-YORK

COMPANIA NORTE-AMERICANA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Fundada en 1843. Dió principio á sus operaciones en 1845.

Sistema mútuo á primas y contratos fijos. Los asegurados son los únicos dueños del fondo garantía y de todos los beneficios.

Fondo-garantia; 390 millones de pesetas enteramente realizadas.

CLASES DE SEGUROS.

Pólizas de acumulacion Fontina.—Pólizas á beneficios quinquenales.—Pólizas á favor de acreedores por garantía de créditos.—Seguro ordinario á prima vitalicia por defuncion.—Seguro por defuncion á prima temporal.—Seguros mixtos á muerte y vida por un plazo determinado.—Seguros semi-mixtos con reembolsos ó sin reembolso de primas.—Rentes vitalicias inmediatas.—Rentes vitalicias diferidas.—Dotacion de niños con reembolso ó sin reembolso de primas. Por seguros de capital diferido, á plazo fijo ó seguro mixto con renta eventual. Sucursal en España (autorizada por Real Orden), calle de Alcalá, 12, Madrid.

Director: Dwight T. Reed, Ex-secretario de la Embajada, Cónsul general y Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Madrid.

Banqueros encargados de los cobros en toda España: Sres. Urquijo y Compañia de Madrid.

Agencia en Alcoy á cargo de D. Antonio Valor y Moltó, San Francisco, 3, 2.º

JOYA MEDICINA AGUAS MINERALES NATURALES DE

CARABAÑA

Salinas, sulfuradas, sulfato sódicas, hiposulfatadas, Únicas de su especie conocidas.

Han obtenido 5 medallas de oro y 4 diplomas de honor.

Autorizadas por los Gobiernos de España y Francia.

Son Purgantes, Depurativas, Anti-biliosas, Anti-herpéticas, Anti-Escrofulosas y Anti-sifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR

Al público en general.

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fé y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de estas, por lo que el público debe de estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos á los que se proponga, ó sea á los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base de 100 gramos por litro de Sulfato sódico, como purgante, y sulfuro de sodio, hiposulfito é hidrógeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicacion racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano; condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto hasta el día; y siendo solo las que se llaman ó solodocen sus similares simples purgantes irritantes, fíjese bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consértese sobre ello á los más conocidos médicos.

EMPLO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA.

Como purgantes, de 120 á 150 gramos de una vez; En los demás casos, unos 30 gramos dos veces al día; Al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, dejándola secarse por sí misma. Se venden en todas las Farmacias y Droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas Aguas, diríjase R. J. CHAVARRI, Atocha, 87 (Plaza de Anton Martin) MADRID

CAPSULAS Y GRAGEAS

De Bromuro de Alcanfor

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Capsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vias respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vertigos, Váridos, Alucinaciones, Jaquecas, Entumecimiento de la Lengua y de las Vias urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depoñitada) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

GRAN FABRICA DE AGUARDIENTES

D. SECUNDINO BELDA

JATIVA.

Destilacion á vapor.—Aguardientes puros de vino.

Anisados de todas clases. Manzanillas, Apio, Mariola, Españoletto y otros. Para pedidos pueden dirigirse al único agente en esta plaza D. E. Verdú. San Nicolás, 56 2.º, el cual tiene á disposicion del que lo solicite muestras y notas de precios.

PARA NAVIDAD

Carne de membrillo, cochura Jalea.

A precios fabulosos encontrarán todas las personas de buen gusto que deseen tan rico dulce, en casa de FABIAN CANTÓ.

Tap, 15.—ALCOY.

INSTALACIONES ELÉCTRICAS

TELÉFONOS Y TIMBRES

Teléfonos para cortas y largas distancias con aparatos modernos de resultado garantido. Se instalan timbres á domicilio á precios baratísimos, garantizando su buena marcha.

Para mas informes Administracion de Loterias, Mercado, 2, ALCOY.